



たくよう

障害者支援施設
就労継続支援B型事業所
新葉学園
相談支援事業所しんよう
外部サービス利用型
共同生活援助事業所
第1・第2拓洋ホーム

平成28年4月

No.69

春号

発行者 社会福祉法人 拓洋会

薩摩川内市樋脇町塔之原4020
TEL:0996-37-2861 FAX:0996-37-2981
<http://takuyoukai.w.kobira.co.jp/>



▲満開の桜(旧学園の園庭)

新年度に向けて

社会福祉法人 拓洋会
理事長 高橋 洋治

寒かつた冬から、やっと春の到来を思われる今日この頃、以前は桜花爛漫の候と表現していましたが、昨年末移転のため、自慢の桜を見る事が出来ません。

旧施設が一部危険地域に指定されてから数年、各地で想定外の雨量、災害が発生、利用者の安全が気掛りでしたが、幸いに平成二十六年事業で完成(前号で詳細報生)。

二十七年十二月一日より新事業所で業務を開始、利用者様の喜ぶ姿を見て苦労してきた事が、一瞬にしてフッ飛んでしまいました。

今後は、この建物、施設に負けないよう職員一同、心新たに社会貢献、地域貢献はもとより「地域の核」として各方面からの御指導を受けながら、地域になくてはならない事業所になる事を目指します。

福祉界も制度が度々改正され現場は大変ですが、各種研修会特に社会福祉法人の見直し等の内容も充分考慮しながら運営しなければと肝に銘じている毎日です。

拓洋会三十周年 忘年会&家族会

12/19

係長兼職業指導員 山下 昌平

昨年の十一月十九日にホテルグリーンヒルにて拓洋会忘年会が開催された。今年は利用者、保護者、職員が同時に会し三十周年記念にふさわしく盛大に行われた。

今回も利用者のカラオケをはじめ職員のアトラクション、また保護者飛び入りのカラオケ等もあり、大変和やかな雰囲気の中、思い出深い忘年会となつた。また、過去二年間の各行事等のビデオ上映もあり、皆さん感慨深げに見入つていた。

今年は新しい施設に移転して初めての忘年会となり、今後三十五周年、四十周年に向け益々拓洋会が発展していく様に職員一丸となって取り組んでいきたいと考えている。



▲オープニングアトラクション「丸山太鼓」



▲十八番「雪国」♪



▲お楽しみ抽選会で見事ゲット(^o^)/



▲皆さん素敵な笑顔です

昨年十一月十九日に家族会、忘年会がホテルグリーンヒルで行われました。クイズやカラオケがあつて、職員のおどりが一番いんしきつでした。僕はちゅうせん会で毛玉取りが当たりました。お父さんたちはカーペットが当たりました。親子で当たったのでとてもうれしいでした。

利用者 稲留 洋幸さん

利用者 Kさん

開始早々盛大に太鼓から始まりました。あれだけの人数で時間が取れない中でも相当練習でもしないと息の合った演奏にはならなかつたでしょう。やはり宴会の定番であり、華であるカラオケも参加者は「好きな歌を好きなように唄つ」方々ばかりでして、みなさん大変個性的な世界観を醸し出していました。

普段外出する機会の少ないみなさんにとつて忘年会という晴れの日、ほとんど外出できない私たちにとって数少ない娯楽です。できれば今後もこうして堪能する機会と環境を増やしてほしいと感じます。



▲職員による息の合ったパフォーマンスを披露♡



▲大いに盛りあがりました

第二十七回 新葉ふれあい・ウォーキング大会

• 2月27日

▲ 開会式

去る二月二十七日、保護者やご家族の方々、安全管理と見守りをして下さったボランティアの方々や地域の皆様方のご参加を頂き、第二十七回新葉ふれあいウォーキング大会が開催されました。約四百名の参加人数を迎えながら大きな怪我も無く無事終了出来ました事につきましては、皆様のご理解・ご協力のおかげと職員一同感謝しております。

今年は新施設へ移転して初めての大会という事もあり、約2kmのウォーキングコースの途中に起工式から竣工式までの写真を展示したり、五郎丸ならぬ「撮ろう丸」との記念写真のコーナーを設けた所、大変好評を得ました。

パン工場前のおもてなしコーナーでは無料コーヒーが振る舞われ、工場特製のパンを堪能しながらの抽選会に一喜一憂する等楽しい一日となりました。今後とも地域の皆様との交流を図りながら、利用者の皆様が人との繋がりを感じる大会にして行きたいと思います。

利用者 立野 康子さん

二月二十七日、新葉ふれあいウォーキング大会がありました。

二月二十七日、新葉ふれあいウォーキング大会がありました。肌寒い中、新葉ふれあいウォーキング大会が開催されました。今回もくは2kmウォーキングしかありませんでしたが、沢山のお客さんが参加してくれました。今回のコースはながめがとても良かったです。又、来年もがんばりたいと思います。うどんとおにぎりが食べたかったです。

支援員 永吉 和子

去る二月二十七日、保護者やご家族の方々、安全管理と見守りをして下さったボランティアの方々や地域の皆様方のご参加を頂き、第二十

▲ 多くの方がご参加下さいました(^-^)

▲ 皆さん、楽しんでください

二月二十七日、新葉ふれあいウォーキング大会がありました。

二月二十七日（土）、少し肌寒い中、新葉ふれあいウォーキング大会が開催されました。今回

▲ 手を繋いで仲良くウォーキング♪

▲ 余裕余裕～♪

▲ 今、話題の【撮ろう丸】と一緒にv(^^)v



▲ お楽しみ抽選会



▲ 薩摩中央高校の皆さんも頑張って下さいました(^ v ^)

▲ 展望台から

▲ 展望台から



▲ 記念の1枚



▲ 今年も頑張りました



▲ 折り返し地点でニッコリ(^_^)

川内川河口マラソン・ウォーキング大会に参加し、僕は河口一周マラソンにエントリーしました。二十三kmをぶじに完走することができました。自分にとつてマラソンは生きがいがあり、コース、景色を楽しむ場でもあります。来年もエントリーしてさらに上の順位をねらいたいので、体力をもつとつけてからいどみたいと思います。

利用者 吉村 元気さん



• 3月13日



▲ 鯛魚国総本社さんお手製のお弁当(^^) 旦~



▲ ☆☆☆御二方、桜に負けず劣らずお綺麗ですぞ☆☆☆



今日は旧学園で花見の予定でしたけれど、あいにくの雨であたらしい学園の食堂でありました。みんなカラオケもじょうずでした。まわりから、なぜうたわないのでかといわれたけど、こんどは歌う曲もなくうたえませんでした。

来年はいい天気でありますようにみんなで祈っています。

利用者 山崎 ますえさん



▲ 花よりカラオケ(^^)



▲ 今年の桜も綺麗でした☆彡

拓洋会 花見

• 3月30日

今年度から新体制となりました。皆が日々充実して送れるよう協力して頑張ります。

環境美化	レクリエーション	体育	書記	副会長	会長
伊地知 恵さん	上妻利江子さん 山崎 純代さん	正岡 久保 雄志さん 稻留 和成さん 宇都 美穂さん	村岡 智恵さん 栄田 博和さん	吉村 元気さん 宮原 光一さん 陳内 唯さん	長野 五月さん 長野 光一さん 吉村 元気さん



▲ 一丸となって頑張ります!!

環境美化	レクリエーション	体育	書記	副会長	会長
伊地知 恵さん	上妻利江子さん 山崎 純代さん	正岡 久保 雄志さん 稻留 和成さん 宇都 美穂さん	村岡 智恵さん 栄田 博和さん	吉村 元気さん 宮原 光一さん 陳内 唯さん	長野 五月さん 長野 光一さん 吉村 元気さん

ひわき会 新役員の紹介



思い出アルバム

写真は楽しい活動の一部です



△ 本年もよろしくお願い申し上げます



△ 今年も良い年になりますよう(^o^)



△ 二十日蕎麦交流会
今年も美味しかった～!!



△ 利用者仕事始め式 2015.01.04



△ 鬼はそと♪福はうち♪



△ 記録的な大雪でも利用者は大喜び(合々)



△ 出会いと別れの季節です。o^-^-(/-T)-^-o



△ 総合防災訓練

項目\月	4	5	6	7	8	9
園内行事				-拓洋会夏祭り(30)	-夏季休暇	
会議研修	-幹部会議(5) -給食委員会(7) -ケース開発(5)(20) -運営委員会(7) -職員会議(14) -グループホーム運営委員会(15) -第1回家族会(15)	-幹部会議(10) -ケース開発(6)(18) -給食委員会(12) -ひわき会・施設内研修(12) -運営委員会(17) -職員会議(19) -グループホーム運営委員会(20) -ハイツ会(20) -パンプロジェクト委員会(27) -法人監査 -評議員会・理事会	-幹部会議(7) -ケース開発(2)(22) -給食委員会(9) -運営委員会(9) -職員会議(16) -グループホーム運営委員会(17)	-幹部会議(5) -ケース開発(6)(20) -給食委員会(7) -ひわき会・施設内研修(7) -運営委員会(14) -職員会議(21) -グループホーム運営委員会(22) -ハイツ会(22) -パンプロジェクト委員会(28)	-幹部会議(2) -ケース開発(3)(17) -給食委員会(4) -運営委員会(4) -職員会議(18) -グループホーム運営委員会(19)	-幹部会議(1) -ケース開発(7)(21) -給食委員会(8) -ひわき会・施設内研修(8) -運営委員会(15) -グループホーム運営委員会(16) -ハイツ会(16) -職員会議(21) -パンプロジェクト委員会(23)
その他	-施設親善球技大会(23)	-鹿児島市ふれあい障害者福祉大会(14) -県障害者スポーツ大会(15)		-鹿児島市ふれあい障害者福祉大会	-施設職員親善ソフトボール大会	-知的障害者関係施設文化祭(4)
項目\月	10	11	12	1	2	3
園内行事	-拓洋会大運動会(29)		-利用者忘年会 -クリスマス会(17)-餅つき(27) -大掃除/仕事納め(28) -年末年始休暇(12/29~1/3)	-年末年始休暇(12/29~1/3) -仕事始め(4)	-新葉ふれあいウォーキング大会(25)	-花見
会議研修	-幹部会議(4) -ケース開発(5)(19) -給食委員会(6) -運営委員会(6) -職員会議(13) -グループホーム運営委員会(14) -法人内部経理監査 -評議員会・理事会	-幹部会議(1) -ケース開発(2)(16) -給食委員会(4) -ひわき会・施設内研修(4) -運営委員会(10) -職員会議(17) -グループホーム運営委員会(18) -ハイツ会(18) -パンプロジェクト委員会(25)	-幹部会議(6) -ケース開発(7)(21) -給食委員会(8) -運営委員会(8) -職員会議(15) -グループホーム運営委員会(16) -第2回家族会(17)	-幹部会議(10) -ケース開発(5)(18) -給食委員会(12) -ひわき会・施設内研修(12) -新規並びに既設職員研修会(14~15) -運営委員会(19) -グループホーム運営委員会(20) -ハイツ会(20) -職員会議(26) -パンプロジェクト委員会(27)	-幹部会議(7) -ケース開発(2)(15) -給食委員会(2) -ひわき会・施設内研修(2) -運営委員会(9) -職員会議(16) -グループホーム運営委員会(17) -評議員会・理事会 -グループホーム事業所研修会	-幹部会議(7) -ケース開発(3)(15) -給食委員会(2) -ひわき会・施設内研修(2) -運営委員会(9) -職員会議(16) -グループホーム運営委員会(17) -ハイツ会(17) -パンプロジェクト委員会(24) -評議員会・理事会
その他	-北薩地区ふれあいスポーツ大会			-新成人を祝う会(6)	-ナイスハートバザールIN鹿児島	

*利用者慰安旅行は、利用者の希望により実施いたします。(時期未定)

平成二十七年度 障害者虐待防止・権利擁護研修

主任生活支援員 野村 由紀

一月十一日、「障害者虐待防止・権利擁護研修」が行われた。障害者虐待防止法が平成二十四年十月に施行され、鹿児島県では平成二十六年十月に「障害のある人もない人も共に生きる鹿児島づくり条例」が施行されている。

今回の研修の中では、「虐待防止法の理解」や「意思決定支援」等の講義が行われ、虐待防止法が施行されるにあたっての経緯や概要、施行後の状況等についての話があった。障害者虐待防止法施行後にも目を疑う様な障害者虐待がメディアで大きく報道されていたが、とても信じ難い内容にショックを覚えた。もちろんその件についても講義の中で詳細が語られた。

障害者福祉施設従事者である私たち一人ひとりが、皆が安心して暮らすことができる社会づくりに貢献しなければならないことを強く感じる研修であった。その為には風通しの良い職場環境づくり、人権擁護に対する意識向上を図る必要があり、これからも学園内の人権擁護委員会の話し合いを定期的に実施し、様々な問題解決に向けて職員が丸となって取り組んで行きたい。



おり、施設側が親の会を立ち上げた事で次第に地域に受け入れられたとの話があつた。この事を踏まえ、障害者になる可能性は誰にでも起これば得る事であり、その際に暮らしたいかの課題を投げかけられた。

グループディスカッションでは、施設・職員の対応についての意見があり、ある利用者のご家族の方は満足しているが我が子が重度障害で帰省時には自分が離せない事があり、施設に迷惑を掛けている事を思つと「負い目を感じる」と話され、家族の方が安心できる施設でなければならぬと改めて思った。

研修会で得た事を今後の支援に活かし、ご家族の色々な意見を聞きながら利用者の方々の生活の向上に繋げたいと強く感じた。

平成二十七年度 施設内研修

第五回

平成二十八年一月七日(木)

テーマ『自分のリベンジ

講師 藤崎 照矢

講師 鶴崎 祥一

第六回

平成二十八年三月三日(木)

テーマ『緊急時の搬送方法』

講師 薩摩川内市消防局

東部消防署様

一月十六日から十七日の一日間、普段接する事が出来ない他の施設のご家族、職員の方々の意見が聞ける貴重な研修会に参加させていたいた。講演の中で、ある住宅街で障害者施設の建設設計画が持ち上がりだが、建設までに七年を要した背景に地域に無い物が入って来る事への不安、障害者への偏見があつたと思われ、説明会を行う

が当初は理解されず地域の中には障害者家族が



▲ 第5回



▲ 第6回

太鼓の達人

「特定非営利活動法人せせらぎ」様より寄贈

この度、「特定非営利活動法人せせらぎ」様より、アミューズメントパークでお馴染みの「太鼓の達人」を寄贈して頂きました。太鼓の達人に

より、普段コミュニケーションの少ない利用者の方々も仲良く太鼓を叩く姿が見られるなど、笑顔で過ごせるツールが増えた事に大変感謝致しております。

この度、(株)外薦運輸機工様より、とても大きなまな板を寄贈して頂きました。早速、グループホームの厨房に提供し、大変使いやすいと世話人からも好評で、今後も頂いたまな板の上で食材を調理し、安心・安全で栄養バランスの取れた食事を提供していきます。と喜んでいます。

まな板贈呈



◀ 外薦運輸機工様、
有り難う御座いました



◀ 休日の楽しみが
増えました♪

新利用者紹介



利用者 藤岡 基博さん
4月から新葉学園にはいることになりました。これからみんなと仲よくしていきましょう。よろしくお願いします。



利用者 内堀 伸矢さん
はじめまして、内堀伸矢です。よろしくお願いします。

新任職員紹介



生活支援員 角直子
4月からB型事業所に勤務する事になりました。角直子です。利用者の皆様と1日も早く打ち解けて、一緒に色々な作業に取り組みたいと考えておりますので、よろしくお願いします。



生活支援員 高橋 大輔
この度、拓洋会にお世話になります、高橋大輔と申します。すべての事が初めてで御迷惑をお掛けすると思いますが、早く仕事を覚えて頑張りたいと思いますので、よろしくお願い致します。



生活支援員 橋口 初美

4月より支援員として働かせて頂くことになりました。少しでも早く皆さんの名前・性格等を把握しながら頑張っていきたいと思っています。宜しくお願いします。



職業指導員 黒木 透

4月から新葉学園で職業指導員としてお世話になります黒木透です。以前より、福祉の仕事や活動に興味がありましたので、今回入社出来た事を非常にうれしく思っております。一日も早く利用者の皆様のお役に立てるように精一杯頑張ります。これからもご迷惑をお掛けする点も多々あると思いますが、ご指導いただきますよう、よろしくお願い致します。



事務員 松崎 美鈴

桜の花と美味しいパンのにおいに誘われて4月より勤務する事になりました。笑顔のつまつた美味しいパンを皆さんにお届けするお手伝いが出来たらいいなと思っています。宜しくお願い致します。



世話人 黒木 桂子

この度、グループホームの世話人として働かせて頂くことになりました、黒木桂子と申します。福祉の仕事については全く経験がありませんので、皆さんにご迷惑をお掛けすることも多いと思いますが、色々とご指導頂きますよう、宜しくお願いします。



栄養士 西田 かおり

3月より栄養士として勤務しております西田かおりです。利用者の皆さんと食を通してではもちろんですが、日常生活での会話を大切に1日1日を大事に過ごしていきたいと思っております。よろしくお願い致します。

職員

利用者

【平成二十八年度 広報委員会】

今村 宇小川 吉村 池田 松崎 川元 初博さん
智美 千鶴 淳保 俊彦 美香さん

編集後記

昨年の一年を振り返ると様々な出来事、イベントがありました。写真を整理している中で、楽しそうにしている利用者さんの笑顔等見るとなんだかホッコリした気分になります。新年度も便りを通してたくさんの方々に笑顔をお届けしていきたいと思います。
(小川)

お知らせ

<退園者>

古木 信広さん (3月末)

<産休>

三輪 優子 (3月~)

<生活支援員> 藏前 美樹 (2月~)

<退職者>

高橋 多恵子 (3月末)

<副施設長> 川野 カズ子 (4月末)

<事務員> 市來 明美 (3月末)

<生活支援員> 白和 和子 (3月末)

<世話人> 山口 博 (3月末)

<職業指導員>